

Junto a sanciones económicas y acciones jurídicas, convocan una manifestación «Por la libertad» el 16 de febrero y un acto simbólico de inicio de obras

Los partidos del bloque democrático acuerdan aislar a HB de alcaldías e instituciones a partir de mayo

Los partidos que conforman el bloque democrático en Gipuzkoa han acordado impedir el acceso de HB a las alcaldías y órganos de gobierno de las instituciones que se formen a partir de las elecciones de mayo, en el marco de una estrategia conjunta adoptada por EA, EE, PNV, PSE-PSOE y PP respecto a HB y en defensa de la autovía, que incluyen sanciones económicas y acciones jurídicas contra esta formación política.

Marisol Garmendia

DONOSTIA. Angel Larrañaga (EA), Patxi Baztarrিকা (EE), Joseba Egibar (PNV), Guillermo Echenique (PSE-PSOE) y Gregorio Ordóñez (PP), junto al diputado general Imanol Murua, dieron a conocer ayer en Donostia el contenido de estos acuerdos adoptados, «ante los intentos de erosión de la democracia y de las instituciones, que ponen en peligro la salud democrática de la sociedad vasca, en cuanto cuestiona su capacidad para adoptar libremente sus decisiones».

En el documento, que contempla seis puntos, así como la convocatoria de una manifestación popular y un acto simbólico de inicio de las obras, las fuerzas políticas firmantes se comprometen a «adoptar las medidas necesarias a fin de que sea un partido democrático el que lidere todos y cada uno de los órganos de gobierno de las instituciones que se elijan a partir de las elecciones de mayo de 1991».

Los partidos han decidido, asimismo, proponer a sus representantes en las Juntas Generales, la retirada de la asignación económica que corresponde al grupo juntero de HB y que asciende, aproximadamente, a 20 millones de pesetas, destinando esta canti-



Los partidos democráticos y el diputado general denunciaron los «métodos antidemocráticos» de HB en su política «coincidente» con ETA de socavar la democracia. (Foto Unciti).

dad a sufragar los gastos derivados del retraso de las obras de la autovía.

La adopción de esta medida responde, según subrayan en el comunicado conjunto hecho público ayer, a «la burla permanente al sistema democrático mantenida por los representantes públicos de HB, cuya perpetua inasistencia a las Juntas Generales de Gipuzkoa representa, además, un incumplimiento voluntario y reiterado del reglamento de la Cámara».

EA, EE, PNV, PSE-PSOE y PP impulsarán, por otra parte, el ejercicio de acciones

legales contra las personas y representantes públicos de HB, cuyas actuaciones o expresiones puedan ser constitutivas de delito en grado de autoría, inducción o colaboración o puedan derivarse responsabilidades penales.

En ese sentido, denuncian «los métodos antidemocráticos, incívicos y antisociales» empleados por los representantes de HB, en su política coincidente con la de ETA, de «socavar los principios y libertades democráticas».

La decisión de evitar el acceso de HB a las alcaldías y el gobierno foral responde, en palabras del portavoz de EA, Angel Larrañaga, a un cambio de estrategia política que vele por el mantenimiento de la democracia, ante la desautorización, por parte de HB, del poder legítimo de las instituciones. «No tienen derecho a ser líderes de ningún organismo de gobierno —subrayó—, quienes pública y violentamente están denostando a las instituciones».

Manifestación «Por la libertad»

«Por la libertad-Askatasuna» es el lema de la manifestación que los partidos políticos y la Diputación de Gipuzkoa van a convocar el sábado día 16 de febrero, en Donostia, a partir de las 5 de la tarde.

Al tiempo que llaman «a toda la sociedad vasca a apoyar activamente y a concurrir a la manifestación», el diputado general subrayó que esta movilización en favor de la libertad «no es, ni puede ser, una comparación de fuerzas», en relación a la manifestación que la Coordinadora ha convocado para el próximo día 26.

Por otra parte y como expresión «de que las instituciones y los partidos democráticos no van a flaquear en la ejecución de la autovía», se procederá al inicio simbólico de las obras el día 2 de febrero, a las doce del mediodía, acto al que pueden unirse los ciudadanos que lo deseen.

El acuerdo adoptado contempla, asimismo, la convocatoria de plenos extraordinarios en todos los ayuntamientos de Euzkadi para el día 28 de enero, la reunión conjunta de los órganos parlamentarios de los territorios afectados por el trazado, así como la constitución de una mesa de seguimiento de estas medidas.



Larrañaga (EA): «Las amenazas, contra todos los ciudadanos»

DONOSTIA. Al tiempo que agradeció el esfuerzo de Imanol Murua por llevar «con gran dignidad este negro y aciego proceso», subrayó que las amenazas de ETA sobre los constructores se han convertido en «amenazas para todos y cualesquiera ciudadanos que quieran hacer algo que a ETA no le convenga».

Defendió la unidad de acción de los partidos políticos en este tema, señalando que la autovía «es el emblema del pulso entre las instituciones y lo que representa la libertad y la democracia, frente al esfuerzo del terror y las armas por imponer su voluntad».

Larrañaga, que afirmó que «quieren cambiarnos plomo por votos», pidió a la sociedad «suficiente valor para defender los valores democráticos, enfrentándonos a las armas».



Baztarrিকা (EE): «Es un pulso lanzado a la sociedad y su autogobierno»

DONOSTIA. Para el dirigente de EE, «el pueblo vasco tiene que darse cuenta que este conflicto no es entre los partidos, las instituciones y ETA, sino que es un pulso lanzado por ETA a la sociedad y su autogobierno, poniendo en cuestión la su capacidad para adoptar libremente sus decisiones».

A su juicio, este es un buen momento para convocar una manifestación, ya que «no es suficiente que los partidos y las instituciones aguanten el tipo. Es necesario que la sociedad y cada uno de los ciudadanos se comprometan apoyando este proyecto, frente a los que están frenando su ejecución por la fuerza del chantaje y las armas».

Baztarrিকা se mostró «convencido de que la autovía se hará y aquellos que la impiden, ETA, desaparecerá, sin ninguna duda».



Egibar (PNV): «No tienen derecho para imponer su voluntad»

DONOSTIA. Según reiteró el portavoz del PNV, «para construir una sociedad en libertad, es necesario que quien tiene la representación legítima del pueblo, los partidos políticos, sean los únicos que pueden adoptar las decisiones. Los que se autodenominan «militares», no tienen ningún derecho para imponer su voluntad».

Egibar señaló que el conflicto de la autovía debe servir como «punto de reflexión para que lo que reconocemos en la intimidad, la necesaria implicación social en favor de los valores democráticos, día a día se vaya concretando en una mayor solidaridad hacia los partidos».

Por otra parte, advirtió «también a quienes presumen de querer un país libre, que tenemos un reto, que puede hacer que las ansias de libertad queden quebradas para siempre».



Echenique (PSE-PSOE): «El futuro no perdona a quien se rinde»

DONOSTIA. Tal y como subrayó el dirigente socialista, en una breve intervención de connotaciones poéticas, «el que cree en algo firmemente, debe luchar hasta el final, porque el futuro no perdona a quien se rinde o no hizo todo lo posible por llevar adelante su decisión. Existen dificultades, pero los que amamos las libertades, no podemos dar un paso atrás».

Echenique mostró su reafirmación de que «la autovía se hará y será un avance en la marginación de los violentos y un avance de los vascos que no quieren ser sometidos y mediatizados por un ambiente de violencia».

En ese sentido, sentenció que «cuando la autovía sea una realidad, los poetas cantarán que este pueblo es libre otra vez y su melodía llegará a los bosques de hayas y robles de este país».



Ordóñez (PP): «Los pistoleros de ETA no van a marcar el trazado»

DONOSTIA. El representante del PP reiteró su total apoyo a todas las iniciativas adoptadas conjuntamente por los partidos políticos y la Diputación de Gipuzkoa, afirmando que «hay que dejar bien claro que los pistoleros de ETA y sus servidores de HB, no van a marcar el trazado».

Ordóñez, que subrayó que «quien manda es el pueblo soberano y las instituciones democráticamente elegidas por él», hizo un llamamiento a la sociedad para que demuestre su solidaridad.

«En este conflicto no sólo se trata de que ganen las instituciones y los partidos frente a los violentos. Tenemos que hacer un llamamiento de apoyo a todos los ciudadanos, porque está en juego la libertad personal y el derecho a la vida».